

Charlotte Delvalle  
Chloé Tison

## Acoustique

Pour cet exercice, nous nous sommes rendues au centre commercial de Torcy, plus précisément dans le hall d'entrée, un espace dégagé avec une maquette de la ville au plafond, donnant sur plusieurs magasins ainsi qu'un café.



→ Sentir les événements de la vie

Ce qui nous a marqué directement dans cet espace, c'est le bruit constant de ventilation. Par la suite, de nombreux autres bruits parsemés dans le temps, comme des alarmes antivols, des bruits de tasses qui tombent et divers autres bruits liés au café, ainsi que les cadis qui roulent et les gens qui marchent. Un autre bruit continu est audible mais faiblement, il s'agit des diverses musiques diffusées dans les magasins.

→ Visualiser auditivement la géométrie de l'espace

L'espace comme il est entendu est un grand volume dans lequel on entend une résonance. Cependant, il est impossible de se repérer dans cet espace à cause du bruit constant et les bruits qui se perdent dans le volume.

→ Propager les symboles culturels

La présence du café nous amènent à entendre des bruits de tasses s'entrechoquant, des commandes passées par les clients ainsi que des gens se restaurant.

### → Stimuler les émotions

Dans ce lieu, où les bruits se mélangent et où nous perdons nos repères, une certaine angoisse se fait ressentir par le bruit constant présent. Un autre facteur de ce stress peut être également dû à la présence d'enfants pleurant que l'on entend au loin.

### → Communiquer des informations orales

Comme dit précédemment, nous pouvons entendre les hauts parleurs diffusant des annonces ou de la musique à l'intérieur des différentes enseignes.

### → Sentir le mouvement du temps

La circulation est un bruit qui se fait entendre de différentes façons. Cela permet de comprendre l'état d'esprit des gens passant par le bruit de leurs pas, plus ou moins rapides, secs, délicats...

### → Construire des relations sociales

Le centre commercial n'est pas un lieu conçu pour faire des rencontres mais plutôt pour venir avec des connaissances pour se poser ensemble, prendre son temps et discuter.

### → Retenir une mémoire des expériences que nous avons vécues

Ce que nous pouvons retenir de ce lieu, c'est l'absence de calme et de silence avec toujours un bruit de fond, par les gens qui parlent et la ventilation. De plus, la résonnance présente dans ce lieu reste en mémoire également.